

EL ÓRDEN

Precio de Suscripción.

En Orihuela, un mes 6'50 pesetas.
Fuera, un trimestre. 1'75 »
Número suelto. . . 0,15 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales y pagos adelantados.

Solo se admiten suscripciones en la Administracion, y Redacción San Isidro 4, á cuyo punto se dirigirá toda la correspondencia.
A los anunciantes que sean suscriptores á este periódico, se les hará un 50 por 0/0 de rebaja.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL-CONSERVADOR DEL DISTRITO DE ORIHUELA

Se publica los Domingos

DIRECTOR

D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

No se devuelven originales

ACADEMIA DE ENSEÑANZA LIBRE

DIRIGIDA

Por un licenciado en Filosofía
y Letras y Dr. en Derecho
y otros profesores en
Medicina y
Ciencias.

Preparación completa del bachillerato y de facultad mayor sin necesidad de someterse al régimen molesto y costoso de un Colegio ó Universidad.

Lecciones especiales de francés.

Razón: en la Biblioteca Pública.

VINO

Se vende muy bueno de propia cosecha á 16 céntimos miche-ta, en la calle de la Corredera núm. 48.

QUINTAS

A los interesados en el próximo sorteo conviene conocer la verdadera «Sociedad la Previsora de Padres de familia» para la redención á metálico del servicio militar activo.

Esta Sociedad merece nuestra más eficaz recomendación, tanto por las indudables garantías que ofrece, no desmentidas jamás en los ocho años que lleva funcionando, cuanto por la variedad de combinaciones que ofrece á sus clientes, mediante las cuales han de encontrar nuestros abonados «la mayor economía dentro de la seguridad de ver cumplidos sus deseos.»

Empresa como la de que se trata son dignas de todo género de alabanzas y del favor que el público le viene dispensando.

Rogamos á los interesados que antes de contratar con nadie, pidan informes y prospectos en la Delegación de esta, Calle Mayor número 6 á don Francisco Ortín, del Comercio.

AGUAS AZOADAS

Se vende el privilegio de las de Murcia y Cartagena, porque, ocupaciones imprescindibles de su dueño, le impiden montar el Establecimiento despues de tener adquiridos los aparatos y cuanto es necesario; los cuales tambien podrian entrar en la venta.

Dirigirse á D. José Maria Meseguer—Apóstoles 11.—Murcia.

ALMANAQUES AMERICANOS

Se ha recibido un grande y variado surtido en la IMPRENTA DE D. LUIS ZERON, HOSTALES. 1.

Se venden

Dois prensas de madera en buen estado, para fabricar aceite.

Darán razón en esta Ciudad posada de Castillo.

Calle de Muñoz.

EL ORDEN.

CONSTE

No puede causar extrañeza la actitud retraida del partido liberal-conservador de Orihuela ante la elección de un diputado provincial que se verificará hoy en este distrito.

Cuando en el mes de septiembre disputamos en los comicios y ganamos á fuerza de sufragios, no por el arte de la raspadura, un puesto en la Diputación provincial, advertimos de antemano la nobleza de nuestros propósitos y solicitamos sinceramente la lealtad en el adversario. Ni lealtad, ni

nobleza hallamos entre aquellos ensañados enemigos que, faltos de buenas armas para combatirnos, apelaron á lo que todos sabemos y no necesitamos repetir, á los chanchullos, á las enormidades, para arrebatarnos un acta é impedir que el partido liberal-conservador de Orihuela-Dolores tuviera una representación digna de su historia, de su nombre y de sus antecedentes en la Asamblea Provincial.

Mas si materialmente fué factible á cuatro desalmados suplantar firmas, raspar guarismos y secuestrar actas, no pudieron de igual manera impedir que la opinión pública proclamara nuestro triunfo como indiscutible y que más tarde la Diputación arrojara por la ventana un acta llena de porquerias y atrocidades como la que con inimitable desenfado tuvo la osadía de presentar ante aquella Asamblea el candidato derrotado señor Sorribes.

Se ha proclamado, pues, muy alto nuestro triunfo para que pretendamos ahora disputarlo de nuevo; se ha reconocido por la opinión pública, por los mismos diputados provinciales de Orihuela-Dolores Sres. Sarget, Torres y Sala, por la Diputación en pleno, por todos en fin, que el Sr. Sorribes no merecía ocupar un puesto en la Asamblea provincial invocando como único título su famosa acta de la *Murada* y *Benial*, y al reconocerse esto por todos, forzosamente se ha reconocido y proclamado que el triunfo fué nuestro, de nuestro candidato señor Rojas, del partido liberal-conservador de Orihuela-Dolores.

Por eso vemos hoy al Sr. Sorribes presentarse de nuevo á conseguir lo que antes no pudo alcanzar, lo que en las pasadas elecciones no ganó, y nosotros lejos de disputarle un triunfo que tenemos

muy ganado nos limitamos á protestar con nuestro retraimiento de esa nueva elección con la cual pretende ahora el partido fusionista legalizar el más grande de los atropellos electorales, el más escandaloso despejo, la más inicua de las hazañas.

Cumpla, pues, el partido fusionista con la noble misión de entregar el acta á un hombre que en esta localidad solo puede representar la política de la imposición y del caciquismo; falte á todas las conveniencias postergando á los más conspicuos fusionistas para elevar á los transfugas de los partidos: los conservadores de Orihuela-Dolores no han de entorpecer ni dificultar tan nobilísima obra.

Para que nuestro partido tomara parte en esta nueva comedia que se llama elección de Sorribes, sería menester que antes de acudir á las urnas renunciara á sus prestigios, á su dignidad y á su decoro políticos.

Y estas abdicaciones no se harán jamás por nuestros amigos.

SEAMOS SINCEROS

Sentimos muy de veras que la falta de información verídica, la escasez de datos ciertos ú otras causas ajenas seguramente al buen deseo que constantemente se observa en las informaciones del apreciable colega de la calle del Colegio, le hayan obligado á dar noticias completamente desprovistas de fundamento y tan poco verdaderas como las que hemos leído con amargo disgusto en las columnas del apreciable diario al tratar, este colega nuestro, de la reunión celebrada por el comité liberal-conservador de Orihuela en el pasado domingo.

Una sola observación hubiera bastado para no dar valor alguno á los inexactos datos que el colega publica: no están tan lejanos los hechos para que se hayan olvidado las escisiones, disgustos, habillitas y conjuras que surgieron del se-

MURMURACIONES

no del partido fusionista de la localidad, cuando se despojó al Sr. Ballesteros de la jefatura de este partido colocando en tan alto sitial al Sr. Sarget.

Dividida la opinión de la masa fusionista, hicieronse entonces demasiado visibles dos grandes tendencias; acalorados unos y otros disidentes, demostraron bien pronto su disgusto ya en la célebre subasta de los consumos, ya fomentando y sosteniendo la publicación de un periódico que en la esfera de la opinión representaba tendencias y opiniones abiertamente en pugna con las de aquellos otros fusionistas que seguían las inspiraciones del Sr. Sarget y proclamaban su jefatura.

Recuérdense los espectáculos que en aquel entonces ofrecieron ambos grupos conocidos por el *montón* y el *contramontón* y compárense aquella situación difícil y crítica con el estado actual de nuestro partido, con la sensatez de nuestros amigos políticos y con la unanimidad de pareceres con que se ha resuelto una de las más difíciles cuestiones que pueden originarse en las colectividades políticas gubernamentales.

Conoció el doloroso y muy sensible fallecimiento del que en vida fué querido jefe nuestro Sr. Pastor, ni uno solo de nuestros amigos se permitió levantar la bandera de la disidencia, ni disputar aquel puesto á quien, por su posición política y social, por su historia, por sus antecedentes y méritos personales era el llamado á ocuparlo, con el unánime aplauso de sus amigos y correligionarios y por la libérrima voluntad de estos. Cerca de un mes ha transcurrido desde el fallecimiento del Sr. Pastor hasta la elección del nuevo jefe local y durante ese tiempo ni una sola divergencia, ni una sola ambición ni una sola discrepancia han perturbado la ordenada marcha de nuestro partido, su inmejorable constitución y la verdadera armonía que reina entre sus más caracterizados é importante individuos. Forzosamente habrá que reconocerse cuanto expuesto queda ya que no es tan factible borrar el realismo de los hechos; pero si alguna duda cupiese, si hay quien pueda suponer que un exagerado espíritu de partido puede inducirnos á desvirtuar sucesos de todos conocidos y comprobados, si así se nos juzgara por alguien apeláramos al testimonio de un colega que por su nombre debe estar ajeno á esas parcialidades y apartado de pesimismo; *El Independiente*, que tantas veces puso de relieve las escisiones del fusionismo cuando se discutía y se proclamaba la jefatura del Sr. Sarget, no ha hecho, desde el fallecimiento del Sr. Pastor, ni la más pequeña indicación que pueda revelar discrepancia entre nuestros amigos.

Ya se vé, pues, con que falta de razón se pretende ahora dar forma á esas disidencias que ni han existido ni pueden existir en un partido en donde el interés colectivo y general no se pospone nunca á esas mezquinas exigencias individuales, de que afortunadamente carecemos cuantos con verdadera convicción nos llamamos liberales conservadores. No ha podido existir precipitación en celebrar el comité del domingo por cuanto de antemano tenía anunciado nuestro digno jefe Excmo. Sr. Marqués del Bosch

á los conservadores de Orihuela que, una vez pasados los nuevos días del fallecimiento del Sr. Pastor, vendría á esta Ciudad en día indeterminado á presidir aquel acto. No han existido esas ausencias de conservadores *importantes y caracterizados* de que *El Independiente* nos habla y si alguno de nuestros amigos faltó á dicho comité, su ausencia jamás pudo interpretarse como protesta toda vez que autorizó al Sr. Presidente del mismo para que llevara su representación; nosotros así lo afirmamos autorizadamente y como deseamos no aparecer conceptuosos ni enigmáticos, habremos de declarar sin reservas de ningún género que cuanto se acordó en el citado comité merece y ha merecido la aprobación unánime de todos sus individuos, de nuestro jefe en la provincia Sr. Marqués del Bosch y de nuestro jefe supremo Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Por otra parte, solo ignorando que viene siendo práctica constante en nuestro partido que el Comité local de la capital del distrito electoral, elija proclame y designe el comité del distrito, se puede incurrir en el lamentable error de negar validez á un acto que precisamente, está rodeado de las mismas circunstancias, de idénticos requisitos que lo estuvo el comité de distrito que se constituyó por el Sr. Pastor.

Y prescindiendo de puntualizar y discutir paso á paso cuanto expuso nuestro apreciable colega en su número del pasado lunes, haciendo abstracción completa de aquellos juicios formados sobre hechos inciertos, ó no bien comprendidos, hemos de hacer constar un razonamiento que consideramos oportuno y contundente.

Si entre nuestros amigos hubiesen existido diferencias sustanciales y aun de accidente en cuanto se relacionaba con la elección de los cargos, si se hubieran iniciado tendencias opuestas, seguramente tales divergencias hubieran dado margen á disensiones prolongadas y á votaciones sobre puntos concretos; ni una ni otra cosa sucedió en aquel comité; por unanimidad fueron aceptadas cuantas proposiciones se hicieron y si de nuestras palabras se duda, esperamos que se nos demuestre lo contrario.

Por lo demás, crea *El Independiente* que los procedimientos puestos en práctica en esta ocasión por el comité de nuestro partido, son altamente correctos para que merezcan ser censurados y discutidos; en nuestro comité tienen representación cumplida todas las clases y todos los prestigios y su constitución es una garantía para el partido que en la actualidad dirige y para el pueblo que gobernará mañana.

El comité del partido liberal conservador de Orihuela es una agrupación numerosa, compuesta de los hombres más significados de nuestra comunión política, con amplias atribuciones y libérrimo criterio, dentro siempre de nuestros ideales y de nuestros principios, y como organismo encargado de encauzar y dirigir un partido gubernamental tiene las suficientes energías para rechazar imposiciones y la autoridad bastante para imprimir, por su propio impulso, una marcha acertada á los intereses políticos que representa y sostiene.

Ya no se contentan los señores ediles del actual Municipio con celebrar sesiones de segunda convocatoria.

Parece que les resulta más cómodo faltar por completo á la ley no celebrando la sesión semanal y así lo hicieron en la semana última.

¡Es accidental!

Dícese, y el rumor tiene muchos visos de verdad, que se están realizando grandes trabajos por una importante persona del fusionismo, que accidentalmente reside en Orihuela, para organizar el partido fusionista del distrito, el cual en breve dejará de estar dirigido por el jefe consorte Sr. Sarget.

Esta orden suprema obedece, al parecer, al gran disgusto con que se ha visto por un elevado personaje de la Corte, la marcha política que se viene siguiendo en Orihuela, los desaciertos electorales que han hecho célebres los nombres de la *Murada y Beniél* y el cúmulo de torpezas insignes que se han cometido en esta *nonnata* etapa política.

Al Sr. Sorribes debiera apenarle el espectáculo triste que ofrece la elección de hoy.

Para quien con gallardo desenfado alardea de conservador y se jacta de consecuente, debe ser muy doloroso no tener correligionarios que le apoyen y deber un puesto en la Diputación á la complacencia del fusionismo.

Es verdad que todo en este mundo es según como se mira.

Y como D. Vicente mira en la actualidad á través de los turnos de la Comisión, no ha de hallar nada indecorosos políticamente hablando.

Convendría que el Sr. Alcalde accidental, averiguara si es cierto que en una casa próxima á la estación del Ferrocarril se ha instalado un depósito ó almacén de vino, con evidente infracción del reglamento de Consumos.

Convendría igualmente que de ser cierto este hecho, se dispusiera la pronta desaparición de aquel depósito.

Y convendría también que no se diera lugar á que la opinión pueda suponer que hay quien abusa de la posición que ocupa, contrabiniendo los preceptos legales y haciendo mangas y capirotos de la ley escrita.

Hemos recibido un papelito estrecho y largo en el cual y entre dos grandes orlas que quieren ser de hojas de laurel, (aunque más parecen hojas de párra de aquallas que usaron nuestros primeros padres para cubrir su desnudez,) se vé impreso con gruesos caracteres el nombre de *D. Vicente Sorribes Terres*.

No comprendemos el significado del papelito, pero si el representante de la casa de Rafal nos remite su *gracia* entre hojas de col para recordarnos la elección de hoy, ha perdido el tiempo lastimosamente porque aun remitiéndonos su fé de bautismo habria de obtener el mismo resultado.

Y peor aún si se atreve á mandarnos su flamante historia política abrigada y enaltecida por la consecuencia y desinterés que siempre distinguieron al vencedor de la *Murada y Beniél*.

Quéjase nuestro estimado colega *El Independiente* de la lánguida vida que viene arrastrando nuestro Municipio, y hace á propósito de este asunto atinadas consideraciones para demostrar el poco ó ningun provecho que reporta á nuestro pueblo el excelente Ayuntamiento que *parecemos*.

Todo es inútil, querido colega; el pueblo sufrirá esta tan terrible plaga hasta que convenga en época oportuna nombrar alcalde propietario.

La política absorbente y egoísta del fusionismo no suele dar importancia á las necesidades de un pueblo.

Pero sabe postergar los intereses de este y posponerlos á las exigencias de la alta política.

¡Cosi va il mondo!

NUEVOS CARGOS

El pasado domingo reunióse bajo la presidencia del jefe de la provincia Excmo. Sr. Marqués del Bosch, el comité de nuestro partido.

Por unanimidad y á propuesta del Sr. Marqués quedó nombrado presidente del Comité liberal-conservador de Orihuela, el Sr. D. Francisco German y Moreno, quien en sentidas frases manifestó su gratitud por la honra que le dispensaban y pidió á sus compañeros de Comité que, deseando ser mas que un jefe, un sincero y leal amigo de todos los conservadores, designaran para que contribuyeran con sus actividades, sus talentos y consejos á hacer acertada su gestión al frente del partido, á los Srs. D. Francisco Moreno Tovillas y D. Faustino Saenz, para ocupar las vicepresidencias de aquel Comité, al Sr. Barón de Petrés para la presidencia del Comité de Distrito, á D. Miguel Botella y á D. Andrés Lacarcel para las vicepresidencias del mismo, y á los señores D. Francisco Samper, D. Antonio López Rocamora y D. José Román, para las secretarías del Comité de Orihuela.

Así se acordó por unanimidad.

No somos nosotros los llamados á juzgar la acertada elección y el gran tacto con que han procedido nuestros correligionarios, elevando á los altos puestos de ambos comités á las personas mas conspicuas, suficientes y prestigiosas de nuestro partido; nuestros encomios pudieran tomarse como lisonjas y para que así no se entienda aguardemos á que los hechos demuestren lo que hoy ligeramente puntualizamos.

El partido conservador de Orihuela continuará su marcha política, sostendrá sus prestigios y su bandera, bajo la jefatura del Sr. German como supo continuar aquella y sostener estos el inolvidable Sr. Pastor, y por lo que respecta á la marcha política que ha de comenzar un conservador tan valioso, consecuente y activo como el Sr. Barón de Petrés, nuevo presidente del Comité de Distrito, seguros estamos de que será siempre beneficiosa y siempre patriótica.

COMPLACIDO

Después de ajustadas las planas de nuestro anterior número, recibimos la siguiente carta:

Sr. Director de EL ORDEN.

Muy señor mío y amigo: Al ocuparse su apreciable semanario de las cartas de *El Liberal* de Madrid referentes á Orihuela, menciona entre otros asuntos un *Marcial á quien no conoce ni su propia familia*. Y como supongo que el nombre de Marcial á quien hace referencia es el subsecretario de Gracia y Justicia, hijo ilustre de esta Ciudad y querido primo mío, veóme precisado á rectificar aquella especie, asegurándole en nombre de toda mi familia que no solamente conocemos con orgullo justo y nobilísimo á nuestro esclarecido primo, sino que jamás sufrió atenuación alguna nuestro cariñoso afecto hacia D. Marcial Gonzalez Lafuente, cuyos talentos al par de honrarnos nos llenan de satisfacción mas que por la luz que sobre nosotros refleja por lo que *abrilanta* el nombre siempre bendecido de nuestra amada Orihuela.

Suplicando á Vd. Sr. Director la inserción de estas líneas se repite de Vd. muy aífmo. amigo y antiguo compañero q. s. m. b.

Justo Lafuente.

Orihuela 6 Diciembre 94.

NOTICIAS

El pasado lunes tuvo lugar en la sala de Audiencias del Juzgado de primera Instancia la vista pública del juicio motivado por la querrela interpuesta por el Sr. Sarget contra nuestro querido amigo y correligionario Sr. D. Juan de Rojas.

Razones de prudencia fáciles de comprender, nos impiden juzgar este asunto en la actualidad, más acaso en breve podamos con entera amplitud dar á conocer detalles que revelen la política torpe, insidiosa y de campanario que en Orihuela se viene siguiendo por aquellos que más alardean de expertos políticos, de patriotas y de leales adversarios de nuestro partido.

Las pasadas lluvias han convertido los caminos vecinales en vías completamente intransitables, haciéndose muy difícil atravesar aquellos sin exponerse á frecuentes vuelcos y atascamientos.

Sería muy de agradecer que quien debe hacerlo solicitara del Sr. Capdepón recursos para atender á una necesidad tan apremiante.

Pero, seguramente, la petición no se hará porque aquí parece que nos basta con que el hijo de Orihuela dé credenciales á los paniaguados.

De regreso de sus posesiones de Andalucía, ha llegado á esta Ciudad nuestro respetable amigo Sr. D. Atanasio García Cubero.

Se ha celebrado en la Santa Iglesia Catedral, con la solemnidad acostumbrada, la novena á la Inmaculada Concepción.

Continúa la calle de San Pascual convertida en un foco insano y pestilencial que amenaza acabar con los vecinos de la citada vía.

Por si nuestras anteriores quejas no han llegado á conocimiento del Sr. Alcalde *per accidens*, las repetimos hoy y continuaremos repitiéndolas hasta que consigamos lo que pedimos en nombre de los vecinos de la calle de San Pascual.

Entre los muchos alumnos de este Seminario Conciliar que se hallan celebrando ejercicios espirituales, para recibir órdenes mayores, en el Colegio de R.R. Padres Jesuitas, encuéntrase el aventajado jóven y apreciable amigo nuestro D. Julio López Maymón, teólogo de 6.º año y primer censura de dicho Seminario.

Al investirse con estas primeras órdenes nuestro querido amigo Sr. López, le enviamos la más cumplida enhorabuena augurándole por su clara inteligencia, su religiosidad y amor á la Iglesia, un brillante puesto en el orden sacerdotal.

Hace dos ó tres noches, un individuo en completo estado de embriaguez, rompió de un puñetazo un cristal de la puerta del establecimiento en donde se imprime nuestro periódico: del hecho dióse cuenta á la guardia municipal pero hasta hoy no sabemos que ésta haya exigido al amilico reponga los desperfectos causados, ni si se ha puesto el correspondiente correctivo á quien tan descaradamente ataca la propiedad ajena.

Trasladamos el hecho al Sr. Alcalde accidental no precisamente por la pequeñez del desperfecto, sino para que se eviten en lo sucesivo actos, de este género.

La función religiosa que el pasado sábado, día de la Purísima tuvo lugar en la Iglesia de Santas Justa y Rufina, en obsequio de la patrona del Arma de Infantería, costeada por los señores jefes y oficiales del Regimiento Reserva de esta Ciudad, estuvo concurridísima, mereciendo generales elogios la hermosa oración sagrada que pronunció el ilustrado Sr. Cura párroco de aquella Santa Iglesia Sr. D. Enrique Teruel.

Está ordenado que á medida que se vayan inutilizando las canales voladas existentes en los edificios particulares, se sustituyan por canalones ó tubos de cin adosados á las fachadas.

Pero sucede que se rompe una de esas canales y el propietario que es bastante listo para burlar lo prevenido, siempre que hayan comisiones suficientemente despreocupadas para no verlo, se apresura á sustituirla primero con una teja y mas tarde con otra canal igual á la inutilizada pero completamente nueva.

Y como estas operaciones pueden hacerse, y se hacen, sin necesidad de colocar andamios ni llamar la atención de la Comisión correspondiente, resulta que no podran verse jamas las fachadas de las casas con los tubos adosados que

previenen las disposiciones sobre ornato público.

Pudiera la Comisión respectiva mirar con más interés este asunto en la seguridad de que, además de llenar cumplidamente su misión, habria de merecer el aplauso del público.

Señor Alcalde accidental; ¿se vá á pasar el invierno sin que sus fieles y sumisos administradores tengan la satisfacción de ver, ó mejor dicho, de no ver el foquito eléctrico del puente de Levante?

¿Podremos confiar en que se sustituirá aquel chisme gimnástico por las lámparas incandescentes que hemos pedido se coloquen en las cuatro pilastras del puente?

Aguardamos impacientes la contestación.

Parricida por amor

Trátase nada menos que de un menor que atenta contra los días de su padre.

Comunican de Belén la noticia de un hecho extraordinario de alucinación infantil por un amor precoz acompañado de circunstancias trágicas.

Ocurrió este suceso en un lugar llamado «Facaesinho.»

Manuel Maximiano de Costa, de doce años de edad, hijo de Manuel Estebán de Costa, enamórase perdidamente de una niña vecina suya de catorce años de edad, y de nombre Ana Gómez.

Hacia tiempo que los dos se entretenían con extremos pocos vulgares, sin obstáculos que les hiciesen vivir desosegados, cuando Maximiano propuso fugarse para hacer otra vida más libre, abandonando su casa.

La jóven accedió, con una condición: la de que Maximiano asesinasen á su padre, Manuel da Costa, con el fin de que luego no fuesen perseguidos.

En esta lucha entre el amor y el crimen venció este, después de algunos días de duda.

Amado por su padre á una casa de campo, Maximiano preparóse para cumplir su propósito, armándose de una espingarda.

Fuera y en una encrucijada, emboscado tras el tronco de un árbol, Maximiano descerrajó un tiro sobre el autor de sus días, no logrando por esto satisfacer los deseos de su amada.

El proyectil del arma del parricida alcanzó el hombro derecho de Manuel da Costa, hiriéndole levemente en la cara.

Desarmado, ¿confesándose arrepentido de su crimen, relató, llorando, á su padre, la historia de su precoz amor, revelando todos los pormenores que existían ocultos.

Habiendo ilegado á Belén de Pará el padre y el hijo, é inquirida la causa del atentado el arrepentido muchacho confesó ingenuamente su crimen á las autoridades.

EN CAPUCHINOS

En la mañana de ayer tuvo lugar en la Iglesia del Convento de Capuchinos de esta Ciudad, el so-

lemne funeral que el partido liberal-conservador de Orihuela celebró en sufragio del alma del que fué su digno jefe Ilmo. Sr. D. Manuel Pastor Arbusech.

Los muros del citado templo hallábanse ornados con paños negros galoneados de oro y en el centro de la nave se elevaba un elegante túmulo de tres cuerpos destacándose sobre el primero una hermosa corona de pensamientos y hojas negras dedicada por el comité del partido á su jefe Sr. Pastor.

Á las 10 en punto comenzaron los solemnes oficios, que precedieron á la Misa de Requiem, cuyas preces fueron cantadas por la Comunidad de dicho Convento.

Solemnísimo es el conjunto que ofrece la capilla de canto de la referida Comunidad, cuya acertada organización tanto enaltece y distingue á los religiosos Capuchinos en quienes es tradicional el buen gusto y severidad con que organizan sus masas corales á canto llano y figurado.

En la solemne misa de Requiem Ofició el M. R. P. Guardian de los Capuchinos, resultando el acto rodeado de esa gran severidad y extremada sencillez que resplandecen en cuantos cultos divinos se celebran en el humilde recinto de los hijos de San Francisco.

En la presidencia del duelo veíanse á los Señores Marqués del Bosch, Germán, Barón de Petrés, Rojas, Moreno Tovillas, Saenz (D. Faustino) y el hijo político del Sr. Pastor, Sr. Carrió. A ambos lados del tímulo ocupaban sitios de preferencia los individuos del comité local y los presidentes y vocales de los Comités de Callesa, Bigastro, Benferri, Redovan y algunos pueblos más de este distrito.

El resto de la Iglesia lo ocupaban numerosas personalidades de los dos partidos y especialmente de los republicanos y gran número de señoras.

Tan triste acto, del cual solo podemos dar deshilvanados detalles por hallarse ya en prensa nuestro semanario, ha resultado concurridísimo.

Enviamos nuestra gratitud á cuantas personas han asistido á elevar una oración al Altísimo por el alma del inolvidable Sr. Pastor al par que á honrar su memoria, y el testimonio de nuestro agradecimiento al R. P. Guardian y Religiosos del Convento de Capuchino, de modo tan espontáneo y sincero, han contribuido á brillantar la celebración de tan piadoso como triste acto.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS AGRICULTORES

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de uente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos.

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y Regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica Sucursal en Málaga, calle Canales número 5.

Dirección: Preciados, 35.—MADRID.

OBRAS LITERARIAS

DE

D. Modesto Hernández Villaescusa

En el establecimiento de D. Cornelio Payá, Calle Mayor núm. 36 se hallan de venta á los precios que á continuación se expresan:

La tortola herida—novela, 2.ª edición 1 50 pesetas.

Rosa del Valle—novela, 2.ª edición 2 id.

La Cuestión de Melilla—Estudio crítico 1 id.

Jurar en vano—novela 2 id.

GRAN SOMBRERERIA

DE

ANTONIO PÉREZ SALAR

9, HOSTALES, 9,

ORIHUELA

Grandioso surtido en sombreros de todas clases. Especialidad en sombreros cordobeses.

Se hacen toda clase de reformas y composturas.

BARATÍSIMOS PRECIOS

Sombrerería de los Hostales, núm. 9,

ORIHUELA

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

SOLUCION BI FOSFATO DE CAL YODADA J. GEA

Contiene todos los principios medicinales del aceite y es de resultados más pronto; los niños lo toman con agrado y en todo tiempo. Tonifica, dá apetito, cura la escrófula, raquitismo y debilidad general. **ES EL MEJOR MEDIO DE ADMINISTRAR EL FÓSFORO, LA CAL Y EL YODO.**

Pídase en todas las farmacias. 3 pesetas frasco; por correo remitir 4 pesetas en sellos. Depósitos en Madrid: Cea, farmacéutico. Preciados, 16.—M. García, Capellanes, 1.

RELOJERIA INGLESA

PRECIADOS 17 MADRID

Esta casa vende 40 por 100 más barato que ninguna de España.

Remontoir níkel.	6 pesetas.
De acero.	10 >
Para señora.	15 >
Con iniciales.	20 >
Roskopf legítimo.	25 >

Envíos á provincias contra importe y 2 pesetas más para gastos de certificado.

Se devuelve el dinero no siendo exacto lo que se anuncia.

EL COSMOS EDITORIAL

MORÓN, PASTOR Y COMP.

63, CARDENAL CISNEROS 65.

MADRID.

Novelas de los mejores autores contemporáneos, como Zola, Ohnet, Feuillet, Gaboriau, Bourget, Theuriot, Balzac, Claretie, Belot, Damas, Delpit, Dickens, Loti, Merouvel, Sales, Mahali, Jorge Sand, Barbey, d. Aureville, Bouvier Cadol, Cañizo, Carmen Silva (La Reina de Rumania) Cubas, Gautier, Gelabert, Gyp, Houssaye, La Cérda, Letang, Malot, Musset, Rabusoon, Riviere, Redondo, Tolstoi, Trneba, Wilke, Collins, Zaconne, etcétera.

PIDASE CATÁLOGOS y se recibirán á vuelta de correo todo género de obras, aunque no figuren en el catálogo. Se completan bibliotecas. Rebejas de importancia á los señores librerías. Acompañase importe ó buenas referencias.

Obras de Medicina de Legrand du Saule, Jaccoud, Charcot, Fousagrives, Pouillet, Santero, Oloriz, etc.

EL COSMOS EDITORIAL—MORÓN, PASTOR Y COMPAÑIA.

63 Cardenal Cisneros, 63. Madrid.

EL ÓRDEN

Sr. D.

A LOS ELECTORES DEL DISTRITO DE ORIHUELA-DOLORES



Aunque los hechos que se relacionan con las lides de la política, adquieren ense-
guida pública notoriedad, los que suscriben, representantes del partido conservador en
este distrito de Orihuela-Dolores, no se consideran dispensados de consignar los
motivos que le han resuelto á no tomar parte en la elección de un diputado provincial
que se verificará hoy.

La ley del sufragio, inspirada bajo un criterio sinceramente liberal: concede ciertas
ventajas, que no hemos de especificar en estos momentos, á las oposiciones para luchar
enfrente de los que, por vicio del procedimiento electoral, se titulan candidatos minis-
teriales y reciben el apoyo del gobierno.

Al amparo de dicha ley y no obstante que, por quien todos sabeis, se cerró la mano
en la candidatura, recomendando no solo los tres candidatos afectos al fusionismo sino
á otro cuarto de filiación política dudosa que se titula conservador, los hombres de nues-
tro partido que se nallan perfectamente organizados y cuentan con votos y prestigios
en el país, presentaron no obstante, la candidatura de nuestro querido amigo y conse-
cuente correligionario D. Juan de Rojas y Pascual de Bonanza obteniendo un resultado
superior á todo encomio, por virtud del cuál, alcanzamos en buena y franca lid el cuar-
to lugar entre los candidatos elegidos para la diputación provincial.

Tropélias de que no hay ejemplo en la historia de esta región, burdos manejos de
trasnochados alquimistas é inconcebibles complacencias de personas que disponian de
los resortes oficiales, pusieron en manos del Sr. Sorribes una acta de diputado provin-
cial con mayor número de votos (escritos en el papel) que la de nuestro triunfante corre-
ligionario; pero tan insólito fué lo que se advirtió en éste documento que al constituirse
la Diputación no pudo menos de declarar su nulidad, medio adecuado, no proclamando
como no proclamó al verdadero diputado Sr. Rojas, para que el domingo próximo el
candidato antes y ahora protegido del Sr. Capdepón, Sr. Sorribes, consiga una repre-
sentación ficticia que bien elocuente le denegó el distrito en las últimas elecciones.

¿Es posible la lucha, si tal merece llamarse, en estas condiciones? ¿Debemos nosotros
aconsejarla enfrente de la presión oficial del Sr. Capdepón?

No. ciertamente que no.

Igual conducta seguirán otros dignísimos candidatos pertenecientes al fusionismo y á
los partidos republicanos que lucharón en Septiembre último.

Si despues de esta y apesar de lo espuesto hay quien se siente en los escaños de la Di-
putación sin que asome á su rostro el carñin de la impudicia electoral y del descrédito
del sistema representativo, adelante. Allá con tamaña gloria los Señores Capdepón y
Sorribes.

Orihuela—Dolores á 16 de Diciembre de 1894.

Alfolso Sandoval
Barón de Petrés.

Juan de Rojas